

Es ist zu überwinden, daß Vorgänge ohne konkrete und aktuelle Operativpläne bearbeitet werden und daß noch immer bei einer nicht geringen Zahl der in Bearbeitung befindlichen Vorgänge ausschließlich technisch-organisatorische Maßnahmen geplant werden.

Vorrangig ist - wie ich das bereits anführte - ein wesentlich höheres Niveau der Arbeit mit IM an Vorgängen und eine ideenreichere Anwendung von Legenden und Kombinationen zu erreichen, um die IM direkt in die operative Bearbeitung einzuführen.

Dabei muß der Suche, Auswahl und Entwicklung von Personen mit realen Perspektiven zum Eindringen in die Konspiration des Gegners wesentlich mehr Aufmerksamkeit geschenkt werden. Es geht um die Gewinnung und Entwicklung solcher Personen, die Vertrauen bei feindlichen Elementen gewinnen; d. h. die direkte Einführung von IM in die unmittelbare operative Bearbeitung verdächtiger Personen muß stärker in den Mittelpunkt der Vorgangsbearbeitung gerückt werden. Das erfordert, das Profil des IM-Systems so zu verändern, daß ein immer größerer Anteil der IM zur Lösung der Aufgaben der unmittelbaren Arbeit in der feindlichen Basis mit Erfolg eingesetzt werden kann.

In diesem Zusammenhang ist stärker zu beachten, daß die Gewinnung qualifizierter IM aus der feindlichen Konspiration sowie das Einführen von IM in die unmittelbare Feindbearbeitung ein komplizierter Prozeß ist, der leitungsmäßig exakt festzulegen ist und abgesichert werden muß.